

OPINIÓN

Innovar es revolucionar

Valeria Baza,
Presidenta de la Comisión de
Innovación del Concejo
Municipal de Puerto Montt



Hay coincidencia en identificar a la innovación como uno de los aspectos más relevantes para generar cambios en el desarrollo actual de los países, gracias a la aplicación de avances que involucren tecnología, inteligencia artificial o computación cuántica. Puerto Montt es parte de este esfuerzo gracias a la visión que ha mostrado la gestión del municipio liderado por el alcalde Rodrigo Wainrath Galilea, quien ha traspasado su convencimiento de que ese es el camino para dar a la capital de la Región de Los Lagos un rol protagónico de los cambios que se vislumbran en este ámbito en el mediano y largo plazo.

De esa forma se estableció el Plan Innova Puerto Montt, instancia de trabajo que involucra esfuerzos del sector público, privado, centros de investigación, universidades y la sociedad civil, que busca convertir a la comuna en un centro de la innovación del sur de Chile, gracias al trabajo colaborativo de esta cuádruple hélice y que busca lograr el primer parque tecnológico de la región, entre otras materias.

A partir de la inquietud planteada, acordamos crear la Comisión de Innovación del Concejo Municipal -una de las pocas que existen en el país-, cuyo objetivo es apoyar el trabajo que se realiza desde el municipio, porque estamos convencidos que las buenas iniciativas deben ser respaldadas para lograr obtener resultados para la ciudad.

Una de las acciones que impulsamos desde la comisión fue plantear al Daem la realización de talleres de innovación para estudiantes de establecimientos educacionales municipales, como una forma de acercarlos a esta temática. Una opción para concretarla es usar fondos de la Subvención Educacional Preferencial (SEP), que permitirían diversificar la oferta educativa para nuestros niños y jóvenes.

Otra tarea que avanza para mejorar la atención de los vecinos es la digitalización de procesos municipales internos y de documentos, a la par de contar con una ciudad más inteligente, tal como ocurre en otras ciudades del país y el extranjero bajo el concepto de Smart City, que es una realidad a la que debemos avanzar.

Por su importancia estratégica y confluencia de sectores productivos que convergen en la comuna como la salmicultura, acuicultura, transporte marítimo y turismo, entre otras áreas; con varias universidades, centros de formación técnica e institutos con presencia en Puerto Montt, las perspectivas que tiene la innovación, hacen de esta temática, una incuestionable opción para el desarrollo futuro de la ciudad.

Por ello, seguiremos apoyando con fuerza desde esta nueva instancia de trabajo del Concejo las iniciativas que apunten a convertir a Puerto Montt en la capital de la innovación.